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水泉澳街市「加租」鄧家彪憂檔販難捱

香港文匯報訊 （記者 文森） 港

區婦聯代表聯誼會昨日發表「全港

女性生活滿意度」調查，電話訪問

1,026位成年女性於十個領域的滿意

度，結果平均分只得 57.6（滿分

100），比去年低0.4分，反映普遍

女性生活未盡如人意。城市大學公

共政策學系客座研究員潘潔表示，

受訪者對「法治與治安」領域的滿

意度排名尾三，估計是2014年的違

法「佔領」、2016年的旺角擲磚事

件及近日「七警案」等，使年輕女

性因此對未來缺乏信心。

港女對生活滿意度
社交生活與人際關係 6.42分

家庭融洽 6.25分

子女成長 6.05分

感情或婚姻生活 5.86分

健康狀況 5.83分

居住環境 5.79分

性別平等 5.63分

法治與治安 5.42分

工作及環境 5.33分

生態環境保育 4.98分

註：滿分10分

資料來源：港區婦聯代表聯誼會

整理：文森

「佔」「暴」損治安 港女不如意
10領域平均滿意度跌「法治與治安」排尾三

女董事比例少 8年僅增3.5%
香港文匯報訊（記者文森）不少國際金融體系提倡董事會

男女成員比例均等，認為有助提升企業管治水平。有組織昨日
發表報告，指香港恒生指數50間主要企業的女董事比例，今
年僅比去年輕微上升1.3%至12.4%，與2009年的8.9%相比，8
年間只累升3.5%。社商賢匯行政總裁魏余雪奕表示，該50間
主要企業今年共增添7名女董事，令在628名董事中有78名女
性，儘管情況有改善，但進展非常緩慢。
非牟利組織「社商賢匯」發表「2017年度香港企業女性董

事研究報告」，指今年度首次有五分之一的恒指企業，其女性
董事比例達20%或以上。「全男班」任職董事的企業數目則由
16間減至11間。自2009年起從未委任過女董事的恒指企業由
7間減至4間；但只有14間企業有增加女性董事比例，另有23
及11間企業錄得零增長甚至減少。

港女董12.4% 不及大馬14.6%
報告指出，本港企業女性董事比例明顯落後國際，如挪威比
例為41.6%、英國為26.8%、澳洲為25.1%、加拿大為24%及
美國為21%。亞洲地區以馬來西亞的女董事比例最高，有
14.6%，新加坡及日本則比香港低，分別只有9.7%及3.4%。
魏余雪奕表示，自2009年調查開展以來，不少企業仍未能

改變華人傳統觀念、文化及制度，傾向委任男性作董事，而不
願意委任女董事。她希望年輕一輩有更多人支持職場多元化，
願意讓更多女性加入董事會，相信有助企業發展。
顧問公司「海德思哲」發言人Karen Fifer表示，國際金融

體系普遍認同改善企業董事會的男女比例，有助提升企業管
治水平。她指目前香港企業的董事會女性成員比例較低，認
為能擠身領導高層很重要，因為可以成為其他女性可以仿效
的榜樣。

Uber千名女司機 工餘幫補家計
香港文匯報訊（記者鄺慧敏） 職
業司機以男性為主導，但有女士因
Uber的彈性工作模式，加入作司機
賺取外快。有在職婦女趁着工作及照
顧女兒的空檔，每日花3小時接載乘
客，每月額外賺取約5,000元收入。
有網店店主於深夜時分載客，每月多
賺6,000元幫補供樓。

未遇性別歧視 男乘客不責罵
育有兩名女兒的Casey正職為補習

導師，去年10月加入Uber。她指，
平日下午才開始補習，故接送女兒上
學後便接載乘客，每日工作3小時、
每周平均工作4天至5天，每月賺取
約5,000元。
她認為，女司機有一定優勢，即使
不懂路時客人亦較有耐性，而男乘客
普遍不會責罵女司機，慶幸從未遇上
歧視女司機的乘客，更曾獲男乘客稱
讚「佢話我手車都幾好！」
經營網上波鞋生意的阿壹，今年初
登記為Uber司機，平均每周4晚開工
接載乘客，工作時間由晚上11時至凌
晨3時，每小時收入約100元，每月
平均賺約6,000元。

她表示，數年前已置業，現每月須
供款約1.7萬元，未來亦希望為網店
開設樓上舖，故須賺取外快幫補支
出，最終因Uber的彈性工作時間而登
記做司機。

夜間女司機 女乘客更安心
她指，晚間接載女乘客時，對方認

為女司機會更安心，部分乘客認為女
司機較有禮貌及細心，慶幸至今從未
遇過醉酒等麻煩乘客。
阿壹續說，欣賞女性任職司機，

相信女性可靠自己的一雙手闖天
下。
Uber香港區總經理佘雋知表示，現
時全球共有逾40萬名Uber女司機，

香港約有1,000名，期望兩三年後本
港Uber女司機能增至2,000名。他認
為，女司機的路面知識不比男司機
差，亦較細心及健談。
另外，為慶祝三八婦女節，Uber會
把女司機於今日賺取車資拆賬予公司
的部分，全數捐贈給扶助本地婦女的
慈善機構「心蓮心」。

港人外遊酒店費
日本升14%英跌12%

香港文匯報訊（記者聶曉輝）儘管去年環球市場不時受政
治、外匯價格等因素影響，卻無損旅客的出遊意慾。有網站進
行的一項調查發現，日本續成為港人最熱愛的外遊地點，而去
年遊日港人的平均每晚酒店住宿費用為1,128港元，較2015年
的994元大升14%，加幅亦遠高於亞洲地區的2%。不過，出
遊港人於歐洲及中東地區所付的酒店費用，則按年錄得3%跌
幅，英國更大幅下跌12%。另外，去年香港酒店的價格亦錄得
按年2%增長。
Hotels.com昨日發表的最新酒店價格指數報告指出，去年的

全球酒店價格指數已第三年維持在114點。去年港人的首十大
熱門旅遊國家或地區不變，仍以日本、台灣及泰國居首三位；
美國排第六，是最受歡迎的非亞洲國家或地區。
報告指出，日圓雖然於2015年一度錄得近年新低位，去年

卻反彈回升至2013年至2014年度的水平，促使港人在日本酒
店住宿消費增加14%。然而，日本仍穩居最受香港旅客歡迎目
的地榜首，可見日圓強勢未有削減港人訪日意慾。日本一眾城
市中，以東京、大阪及沖繩最受港人歡迎。
英鎊匯率自脫歐後錄得歷史新低，而從酒店價格指數中可

見，英鎊疲弱令整體港人於英國酒店所支付的價格大幅下跌，
平均每晚住宿價格錄得12%下調，大大提升港人遊英意慾，其
排名亦較2015年上升一位至第九位。至於平均每晚住宿價格
錄得最大跌幅的城市依次序為泰國羅勇(-39%)、台灣蘇澳
(-38%)及日本三好(-36%)。

今次是婦聯第二次進行香港女性快樂指
數調查，委託香港研究協會於今年1

月26日至2月17日進行隨機訪問10個領
域，當中「工作及環境」、「法治與治
安」、「性別平等」及「生態環境保
育」，是首次納入的題目，婦聯解釋因應
社會變遷作出更新，但是上述4個領域的得
分均位處榜末，反映香港女性對此等領域
深感憂慮。

「佔」「暴」動搖女性對未來信心
當中以「生態環境保育」得分最低，只有
4.98分（滿分10）。
港區婦聯代表聯誼會副會長鄭臻估計，近

年樓價居高不下，動用郊野公園土地建屋的
討論似有升溫，引起女性對環境保育的擔
憂。
她指雖然支持政府加快覓地，惟生態資源

並非取之不竭，希望政府在發展土地及生態
保育兩方面能提出清晰、完備及具策略性的
方案，以不減少整體生態資源為前提發展土
地，挽回大眾的信心及支持。
排名尾三的「法治與治安」只有5.42分。

潘潔表示，香港女性對「法治與治安」的滿
意度排名偏低，相較於去年單就「社會治

安」問題得到的5.51分滿意度更低。她認為
香港是世界最安全城市之一，為眾多跨國企
業落戶香港的原因之一，惟近年社會的非法
「佔中」、旺角暴亂，導致不少女性對未來
的信心有所動搖。

港婦聯倡堵截制止危害公眾行為

婦聯建議加強警察訓練，以應付社會的新
發展，堵截及制止危害公眾利益及安全的行
為，並集結各方力量，措施包括以嶄新方式
及不同媒介，解釋政府政策及收納民意，推
廣正向思維及發展，加强對年輕一代升學及
就業支援，加强價值觀及情緒的正向發展，
並推動有利基層及中產的民生政策，支援她

們在生活和工作方面的需要。
調查又指出10項生活領域所得的平均分
皆低於7分，當中得分最高的3個領域為
「社交生活與人際關係」（6.42分）、「家
庭融洽」（6.25分）及「子女成長」（6.05
分），反映香港女性普遍對家庭、朋輩及子
女的滿意度較高。

團體爭基層辦墟市 康文署：要取平衡
香港文匯報訊（記者尹妮）墟市
文化在港漸受重視，多個關注團體決
定在下月15日至16日，於深水埗九
江街及海檀街交界空地舉辦墟市，並
趁昨日深水埗區議會開會，到場爭取
區議員支持。
團體代表認為，墟市可協助基層謀
生，期望當局放寬非牟利團體牌照申
請費用，並預留區內球場支持有關發
展。
康文署署長李美嫦表示，過年時已
在楓樹街辦墟市，並稱區內對康體設
施需求量較高，認為整體要取得平

衡。
關注綜援低收入聯盟、深水埗見光

墟關注組及重現街道熟食文化關注組
昨日一同作出請願，他們認為，當局
至今仍未公開地區申請舉辦墟市的程
序及指引，只稱會持開放態度，未能
實際幫助地區推動墟市發展。
團體要求當局預留球場及撥款，或

放寬非牟利團體牌照申請費用，以示
支持。
深水埗區議會主席張永森表

示，區議會已開展相關的墟市計劃，
會積極與政府找出適當的運作機制。

康文署署長李美嫦補充，區內已有
墟市試驗計劃，並不缺商舖及排檔，
同時區內康樂設施及球場使用率高，
活動空間應珍而重之，以及配合居民
需要，要仔細考慮及作出平衡。

公園禁露宿 署方有責保乾淨
就月初深水埗通州街天橋底發生火

警，令多名露宿者失去家當，部分露
宿者遷入通州街公園，未幾康文署張
貼告示，限定露宿者要在周六(3月11
日)前，將所有個人物品清理。
協助露宿者的社區組織昨早亦連同

近10名露宿者，在區議會開會前示
威，露宿者鄧先生批評，康民署的做
法是不近人情及落井下石。
張永森回應稱，已多次與露宿者及

社區組織商討解決方案，認為是政策
問題，需要多個政府部門協調解決，
承諾會繼續在區議會努力推動友善政
策。
李美嫦表示，根據《遊樂場條

例》，康文署轄下的公園不容任何人
露宿，署方有責任保持公園乾淨舒
適，但理解火災事出突然，將跟進有
關情況，會於幾天內交代。

■婦聯調查指今年女性的生活滿意指數只得57.6，反映普遍女性生活未盡如人意。 翁麗娜攝
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香港文匯報訊 （記者 尹
妮） 沙田水泉澳邨啟邨以
來，入伙進度較慢，加上居
民多到鄰近的沙角街市及博
康街市購物，連帶影響邨內
街市生意，繁忙時段曾出現
小朋友在街市內踏單車的光
景。

房署擬取消租金回贈
工聯會鄧家彪表示，近期
情況更是雪上加霜，未來房
署或會取消檔主租金回贈，
有機會令租金增加 50%至
80%，未來打算約見房署，

傾談有關細節。
鄧家彪向記者表示，街市

人流低與區內規模、居民購
物習慣及房署管理方式有
關。
據悉，房署不打算再為

街市租戶提供租金回贈，
有機會令租金增加 50%至
80%，鄧家彪稱「有啲舖位
喺行尾都要 1.4 萬元至 1.5
萬元租，如果行頭加埋食
肆就更貴」，形容是高於
市值租金，擔心租戶難以
應付，而要被迫離場甚至
是破產。

他昨日再到街市視察，更
與生果店老闆交流，及後在
網上平台發文。他引述老闆
稱：「有入伙無人流，每日
生意不過千，喺度做義工交
租！」
他寄語，「各位街市小

檔，你哋要撑住，你哋離
場，街坊就焗住去超市，任
由財團壟斷。」
鄧家彪續稱，撑住小店，

等於頂住財團，其望有關當
局盡快在區內興建學校及會
堂，不單方便居民，也留住
居民在邨內消費。

■現時全球共
有逾 40萬名
Uber 女 司
機，香港約有
1,000名，期
望兩三年後本
港 Uber 女司
機 能 增 至
2,000名。
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■鄧家彪表示，街市人流低與區內規模、居民購物習慣及房署管
理方式有關。 鄧家彪fb截圖


